

Embolie de liquide amniotique : à propos de deux cas

Houda Elbahraoui^{1,&}, Hanane Bouziane¹, Adil Elghanmi¹, Amina Lakhdar¹, Zaki Elhanchi¹, Driss Ferhati¹

¹Service de gynécologie-obstétrique, CHU Ibn Sina Rabat, Maroc

& Auteur correspondant

Houda Elbahraoui, Service de gynécologie-obstétrique, CHU Ibn Sina, Rabat

Abstract

L'embolie de liquide amniotique (ELA) est une complication imprévisible de l'accouchement, souvent fatale, associant un collapsus cardiovasculaire sévère, un syndrome de détresse respiratoire aiguë et une hémorragie avec coagulation intra vasculaire disséminée (CIVD). Dès l'évocation du diagnostic, la prise en charge doit être multidisciplinaire et intensive. ELA est responsable d'une mortalité maternelle et néonatale importante, son incidence est extrêmement variable selon les études et le taux de mortalité maternelle varie entre 26 et 86 % selon les études. Ces dix dernières années, le pronostic materno-foetal semble en amélioration grâce aux progrès de prise en charge standardisée multidisciplinaire sur les lieux d'accouchement. Nous rapportons deux cas d'embolie de liquide amniotique. Le premier cas s'est manifesté au cours du travail et le deuxième cas est survenu dans les suites immédiates de l'accouchement.